#### Unité Pastorale Visé-Basse-Meuse

# BON DIMANCHE

----Avent 2024*-----*



#### **EDITO**

#### Où en est votre joie?

La lumière douce des guirlandes commence à percer les soirées d'hiver, les chants traditionnels résonnent timidement dans les ruelles, et l'effervescence des préparatifs emplit les foyers. Noël approche et en ce troisième dimanche de l'Avent, une question s'impose : où en est votre joie ? Où puisons-nous cette joie authentique, celle qui illumine l'âme et non simplement le regard ?

Noël qui approche nous rappelle que la joie n'est pas une simple émotion éphémère, mais une rencontre. À Bethléem, la Joie a pris visage. Dieu s'est fait proche. En venant habiter notre condition humaine, il nous a offert une espérance indéfectible, capable de transcender les épreuves et les incertitudes.

Mais cette Joie, pour qu'elle nous touche véritablement, exige une ouverture. Elle n'est pas un produit que l'on consomme ou un objectif que l'on atteint par nos propres efforts. Elle se reçoit, comme un cadeau. Elle germe dans les cœurs qui savent se laisser toucher par la beauté de l'essentiel : un regard bienveillant, un pardon donné, une main tendue à celui qui souffre. En ces jours elle jaillira dans l'émerveillement devant la crèche, dans le silence où l'on reconnaît que tout est donné.

Prenons un instant pour nous poser cette question essentielle : où en est ma joie ?

Bonne route vers Noël! Bon dimanche! JG



## Au sommaire:

Page 3 : Horaire des célébrations

Page 4 : Grande joie pour la famille salésienne

Page 5 : En images les soirées de partage et de prières de l'Avent

Page 6 : Regard sur l'évangile du dimanche

Page 7 : Lettre Pastorale de l'Avent (3)

Page 8 : Collecte Avent : "Revers"

Page 9 : Prière de Taizé

Page 10 : Agenda des réunions

L'immanquable

Page 11: Carnet Paroissial

Page 12 : Notez déjà...

## Horaire des célébrations

## Décembre 2024

	Decembre 2024								
		Heure	Samedi			Heure	Dimanche		infos
	Sam 30 Nov.				Dim 1	9h30	Wandre		
		18h00	Dvt-le-Pont			11h00	Visé		1er Dimanche Avent
	Sam 7				Dim 8	9h30	Wandre		
		18h00	Dvt-le-Pont			11h00	Cheratte-Haut		2éme Dimanche Avent
						11h00	Visé		
	Sam 14				Dim 15	9h30	Wandre		
		18h00	Dvt-Le-Pont			11h00	Visé		3éme Dimanche Avent
	Sam. 21	17h30	Sarolay		Dim <b>22</b>	9h30	Wandre		4éme Dimanche Avent
		18h00	Dvt-Le-Pont			11h00	Visé		
					Mar <b>24</b>	18h00	Dvt-Le-Pont		N
						Minuit	Lixhe		0
					Mer 25	9h30	Wandre		E
En semaine : Mardi à 8h30: Laudes à la Collégiale						11h00	Visé		L
et méditation de l'évangile du jour  Mercredi : 10h00 :  Messe du marché à la Collégiale  Jeudi : 18h00 :					Dim <b>29</b>	11h00	Ouverture de l'Année Sainte ETAP-AUTEL		Sainte Famille
Messe à la Crypte + Adoration silencieuse jusqu'à 19h00.					Mer 1er	11h00	Visé		2025

Eglises ouvertes en journée

à la Collégiale, à Sarolay, et à Cheratte-Haut.

## Grande joie pour la famille salésienne



La session plénière de conseil général des Salésiens de Don Bosco est en cours à Rome et le vicaire général de la congrégation, le père Stefano MARTOGLIO, a appelé le père **Xavier ERNST**, 43 ans, comme futur provincial de la province Saint François de Sales (France et Belgique francophone), pour le mandat 2025-2031. Il succèdera cet été au père Daniel Federspiel, provincial depuis 2013. Actuel délégué du provincial à la pastorale des jeunes et curé de la paroisse Saint-Jean-Bosco de Paris (20e), le père Xavier a prononcé ses premiers vœux le 16 août 2005 et a été ordonné prêtre, à Liège, en 2013. Il est originaire de Sarolay.

Né le 30 octobre 1981 à Verviers, Xavier a prononcé ses premiers vœux le 16 août 2005 et effectua son noviciat à Grenade (Espagne). Auparavant, après des études d'assistant social, Xavier avait travaillé durant deux ans comme éducateur, d'abord au centre thérapeutique pour adolescents à Woluwé, puis à la Bergerie de Faucon (avec Guy Gilbert). Il rencontre Don Bosco et l'esprit salésien en effectuant une retraite au centre Don Bosco de Farnières.« En découvrant Don Bosco, j'ai été particulièrement marqué par ce qu'il avait déclaré alors qu'il était encore adolescent: 'Plus tard, je veux être prêtre, mais pas comme certains qui restent loin des jeunes ' Je rêve d'être ce prêtre qui ne se laisse pas engloutir par les choses à 'faire', mais qui garde bien vivant l'enthousiasme des origines et le premier amour de sa jeunesse » témoignait-il en 2013.

Après des études de philosophie à Burgos (Espagne), Xavier effectua son stage pratique en 2007-2009 à Bruxelles, puis fut envoyé à Rome (Italie) pour ses études de théologie. Il fut ordonné prêtre le 20 mai 2013. Après quatre années en communauté à Liège (2012-2016), il est arrivé à Paris. Il est le délégué du provincial à la Pastorale des Jeunes depuis 2017. Et le curé de la paroisse Saint-Jean-Bosco, dans le 20e arrondissement de Paris, depuis deux ans.

Très sportif, le père Xavier pratique le cyclisme et la course à pied. Il remporta d'ailleurs, en 2017, le championnat cycliste du clergé. Cet été 2024, il était <u>l'un des aumôniers du Village olympique à Paris.</u>

« Le père Xavier, dans la fidélité et la continuité de son engagement radical à la suite du Christ, a répondu positivement à l'appel qui lui a été fait en ce jour. Il convient pour chacun d'accueillir cette nomination dans un esprit fraternel et de porter notre confrère dans la prière«, souligne le provincial en exercice, le père Daniel Federspiel.

Le passage de relais aura lieu en août prochain. La <u>province France-Belgique Sud des Salésiens de Don Bosco</u> compte 17 communautés, pour environ 120 frères.

Nous confions cette nomination et Xavier à vos prières. Et nous nous réjouissons de son "oui" au service de la province, et de toute la famille salésienne de France et de Belgique.

## Retour en images sur deux belles soirées de partage et de prière



## Mercredis de l'Avent

Un temps spirituel pour s'arrêter, réfléchir, méditer, prier ...

Regards croisés, méditation à deux voix sur les thèmes des dimanches de l'Avent

Prochain Rendez-vous : Mercredi 18 décembre de 20h à 21h à l'église de Wandre – « Partage de joie ! »

En fin de soirée, possibilité de vivre le sacrement de réconciliation,

## Regards sur les lectures du dimanche

Jean s'adressa alors à tous :

"Moi, je vous baptise avec de l'eau ;
mais il vient, celui qui est plus fort que moi"

Lc 3, 10-18



#### Partage de joie!

Voici l'avent et ses gouttelettes d'espérance offertes dimanche après dimanche. Notre terre est en hiver, un hiver rude de violence, de haine, de souffrance et de guerre. Et l'avent y dépose, délicatement, sa touche de printemps. Rosée de Dieu pour la terre... Quelque chose, imperceptiblement, est en devenir...

Regardez-les ces fleurettes que la rosée fait éclore et qui enjolivent le monde ; regardez-les ces mains tendues, ces sourires échangés, ces pardons offerts, ces solidarités renouvelées, ces actes de partage ; ce sont comme des perce-neige dans l'hiver persistant, c'est déjà un peu de printemps et avec lui, de la joie qui s'alimente à la confiance que procurent ces signes avant-coureurs.

Chez nous Jean baptiste annonce une joie. Que s'ouvre en nos cœurs le chemin du Royaume.

## Lettre pastorale de l'Avent (3)



Chers Frères et Sœurs.

Pour signifier l'avent, je vous conseille d'acquérir une couronne d'avent... La couronne d'avent nous permet d'allumer de semaine en semaine quatre bougies, qui correspondent aux quatre dimanches de l'avent. On discerne, de dimanche en dimanche, une évolution qui va du plus général au plus particulier.

#### Troisième bougie : l'espérance de Jean-Baptiste

La troisième espérance est celle qui s'accomplit en Jésus selon la prophétie de Jean-Baptiste. L'évangéliste Luc écrit :

« Le peuple était en attente et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean-Baptiste n'était pas le Christ » (Luc 3,15 - 3e dimanche d'avent C).

L'évangéliste souligne le sentiment d'attente du peuple. Les gens se sont en effet déplacés au désert pour écouter Jean-Baptiste et se faire baptiser pour se faire pardonner et pour se convertir. C'est donc un signe de grande espérance du peuple. Jean s'adressa alors à tous :

« Moi, je vous baptise avec de l'eau ; mais il vient celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales » (Luc 3,15-16).

Jean-Baptiste annonce le Christ. Mais son enseignement a sa consistance propre : il s'adresse à toutes les classes sociales, les propriétaires, les soldats, les collecteurs d'impôts. Nous aussi, sachons nous déplacer comme ceux qui allaient au désert écouter Jean-Baptiste. Mettons-nous en route et retrouvons nos frères et sœurs chrétiens dans la prière et l'écoute de la parole de Dieu. Mettons-nous en route comme pour un pèlerinage.

Mgr Jean-Pierre Delville

#### Collecte Avent 2024

La pauvreté nuit gravement à la santé mentale!

## Quand la détresse est partout. Regards sur les liens entre précarité et santé mentale



En situation de précarité, lorsque chaque jour est une lutte pour vivre dignement, souffrir de troubles mentaux représente une double peine. Comment se soigner quand le simple fait de se loger ou de se nourrir est problématique ? Si la précarité peut engendrer des troubles mentaux, l'inverse l'est également. Ce lien terrifiant entre santé mentale et précarité est bidirectionnel et aggrave des situations de vie déjà très compliquées. La tendance de notre société à faire de la santé mentale une affaire individuelle responsabilise à outrance un public fragilisé et encourage son exclusion sociale. Pourtant, les troubles mentaux sont le signe d'une société qui va mal et doivent, en cela, faire l'objet d'un enjeu collectif porté par toutes et tous. Parce que notre psychisme est influencé par les inégalités et les conditions de vie, faisons du bien-être mental une priorité et ce, au bénéfice de toute la société.

À commander auprès de commande@entraide.be (prix : 3 €)

ou à télécharger gratuitement

vivre-ensemble.be

## LA COLLECTE DE L'AVENT SOLIDAIRE DANS VOTRE PAROISSE

La collecte dédiée à Action Vivre Ensemble afin de soutenir financièrement les 72 projets de lutte contre la pauvreté a lieu les 14-15 décembre 2024 dans toutes les églises de Wallonie et de Bruxelles. Il ne faut pas hésiter à déplacer la collecte d'une semaine s'il n'y a pas de célébration à ces dates.

Durant toute la période de l'Avent, un dépliant d'appel aux dons comprenant un bulletin de virement peut être remis aux fidèles et/ou inséré dans le bulletin paroissial. Il est aussi possible de donner en toute discrétion via l'enveloppe-collecte dédiée, en la déposant dans le panier de la collecte au moment de l'offrande. Ces outils sont disponibles sur simple demande auprès de nos bureaux régionaux. Le don en ligne se fait via notre site de campagne avent.vivre-ensemble.be.

Les dons en ligne ou par virement bancaire sont déductibles fiscalement à partir de 40 €/année civile. L'attestation est délivrée par Action Vivre Ensemble l'année civile suivante.

Action Vivre Ensemble - BE91 7327 7777 7676



Faites un don en ligne en scannant le QR code



## Lumière de Bethléem

Diffusée depuis une trentaine d'années en Belgique, la Lumière pour la Paix est allumée dans la grotte de la nativité à Bethléem peu avant Noël, puis rapportée en Autriche, et transmise partout en Europe et en Amérique du Nord par l'intermédiaire des scouts et des guides. La diffusion de cette flamme, symbole de paix, est un évènement ouvert à toutes et à tous, jeunes et moins jeunes, croyants ou non.

Cette année, la Lumière pour la paix sera accueillie en Belgique le 15 décembre 2024 à 17h30 dans l'église de la Paix d'Eupen. La cérémonie est accessible à toutes et à tous, jeunes et moins jeunes,

croyants ou non. N'hésite pas à <u>nous contacter</u> pour avoir plus d'infos et à nous suivre sur la page Facebook <u>Lumière pour la paix</u>.

Notez déjà : Prière de Taizé en décembre avec partage de la Lumière de la paix ce Bethléem

#### mardi 17 décembre à 20h à la Collégiale

## Prière de Taizé à la Collégiale

Les temps de prière avec les chants de la communauté de Taizé sont l'occasion de prendre un temps de pause, de se laisser porter par la prière simple, les chants méditatifs, la lecture de la Parole de Dieu pour puiser à la source. Venez nous rejoindre pour partager un temps de prière

Autour de la Lumière de Bethléem

Le mardi 17 décembre à 20 h à la collégiale à Visé

Répétition des chants à partir de 19 h 50 pour entrer doucement dans la prière

N'oubliez pas votre lanterne pour reprendre la lumière!



## A l'agenda des réunions

Entre autres...

Dimanche 15 : rencontre avec les catéchumènes à 9h30 au centre pastoral Jeudi 19 à 20h00 : rencontre avec les confirmands au centre pastoral

## Noël dans les communautés

Lundi 16 à 17 hoo à Richelle : promenade au départ de l'église suivie d'un récit de Noël et du verre de l'amitié

Dimanche 22 à 15h00 à Souverain-Wandre : chants de Noël et vin chaud

## L'immanquable du vendredi soir!

#### Nouveau

Tu as entre 16 et 30 ans. Nous t'appelons à sortir de chez toi, à oser la rencontre, à vivre la fraternité, à initier ou approfondir ta vie spirituelle Tu souhaites poursuivre un chemin de foi de manière décontractée. Viens poser tes questions, échanger, discuter librement autour des sujets et des questions qui te tiennent à cœur! Tout cela autour de l'apéro! (avec modération!)

Tous les vendredis entre 18 et 20h au Centre Pastoral, Place de la Collégiale, 7/1 à Visé. Passe un moment, il y aura toujours quelqu'un pour t'accueillir. Viens et vois!

Armelle, Gilles-Christ, José

## **Carnet Paroissial**

## Ont rejoint la maison du Père:

#### Wandre

Monsieur Gérard NOIRHOMME

Les funérailles auront lieu le mardi 17 décembre à 11h30 à l'église saint Etienne à Wandre. Les visites se dérouleront à partir du 14 décembre de 17 à 19 heures au Funérarium Hauben-Nihant, 1 rue de la Gare à Wandre.



## Notez déjà!





Le Noël des Villageois!

Le lundi 16 décembre à 17 heures petite promenade au départ de l'Eglise de RICHELLE!

Chers amis,

Souvenez-vous, nous étions nombreux l'an dernier à partager la magie de Noël.

Cette année, nous vous proposons:

- 1, Une petite marche au départ de l'Eglise (départ à 17h retour 18h)
- 2, Au pied du sapin, vous pourrez déposer un petit présent qui sera distribué durant les vacances de Noël par les enfants qui préparent leur première communion.
- 3, Récit de Noël suivi du traditionnel verre de l'amitié!

Venez nombreux!



